

El Semanario

CIUDADANOS · IDEÓLOGOS · PROFESIONISTAS · EMPRESARIOS · POLÍTICOS

Inseguridad es el mayor riesgo para las inversiones y no las calificaciones crediticias

A pesar de lo importante de contar con calificaciones crediticias estables y altas tanto para las empresas como para el país, ahora parece que la inseguridad es el mayor riesgo para las inversiones ya que esto impacta de manera directa en el desarrollo nacional.

Ciudad de México.- Las agencias calificadoras internacionales se han convertido en las protagonistas en las últimas semanas en el entorno financiero nacional, primero con Fitch Ratings degradando la calificación de Pemex y luego con **Standard & Poor's (S&P) rebajando la perspectiva de estable a negativa del soberano**, de la petrolera y de 77 empresas más.

Esto ha provocado mucho nerviosismo e incertidumbre en el mercado, se han prendido los focos de alerta sobre una **caída en la calificación de México** y las especulaciones no se han hecho esperar sobre los efectos que esto tendría para las finanzas del país.

Pero más allá de lo preocupante que puede resultar esto, hay algunas opiniones que abren un poco más el panorama y que dimensionan en su justa dimensión la realidad que vive el país, desde el entorno financiero y bursátil, hasta las **condiciones sociales que imperan en muchas regiones** del país.

No se frenan las inversiones

El panorama general no es tan malo como parece, sobre todo tomando en cuenta que **México cuenta con otros elementos que le han dado fortaleza y estabilidad a la economía**, por lo que parece que las reacciones de las calificadoras son sobre temas coyunturales precisos y esto aligera un poco el ambiente. Tal como lo señala Gonzalo Robina, director general adjunto de Fibra Uno (Funo), **el país sigue siendo muy atractivo y seguro para los inversionistas**, más allá de estas advertencias de las calificadoras, que si bien son mensajes que hay que atender, no son la verdad absoluta.

"No podemos cegarnos ante los riesgos de la calificación de la deuda soberana", aseveró el directivo, una vez que considera que si se hace un análisis más profundo de la realidad que vive el país, existen elementos muy valiosos que sobrepasan por mucho esta situación.

"Estamos convencidos de **seguir invirtiendo en México porque es muy grande en todos los sentidos**, en población, en extensión, en fronteras, recursos naturales, recursos económicos. Es un país muy sólido", subrayó Gonzalo Robina en declaraciones para [El Economista](#).

Por lo que recomienda no alertarse de más. **"No por una volatilidad de unos días o una declaración de alguien esto no va a permanecer"**, afirmó el directivo.

La inseguridad el mayor peligro

Por otra parte, la agencia calificadora Moody's, una de las tres más influyentes también ha dado su opinión sobre México pero no en cuanto a calificaciones, sino en relación al entorno de **inseguridad y violencia** que permanece en muchas regiones.

Esto lo considera como uno de las **amenazas más peligrosas que tiene que enfrentar el país**, las empresas y el entorno productivo, ya que ha llegado a dimensiones que sobrepasan por mucho un problema focalizado o local.

“La intensificación de la violencia y la delincuencia en México aumenta la preocupación por los riesgos crediticios relacionados con la seguridad para las empresas, y los riesgos económicos para los estados y los municipios”, apuntó Moody’s Investors Service en un informe.

En ese sentido, considera que **“el aumento de inseguridad, los robos y las advertencias de viaje al país impactan en la rentabilidad de las empresas mexicanas”**, sobre todo a las pequeñas y medianas que están en sectores estratégicos de la cadena productiva.

Así, las más afectadas por la inseguridad y la violencia serán las relacionadas la “industria alimentaría, la de bebidas o la minería”, así como la “petrolera y los hoteles y centros turísticos”, afirma Moody’s.

Menos inversiones en los estados

Por otra parte, esta situación de **violencia desmedida que ha prevalecido durante los últimos años** también tiene un impacto a nivel gobierno, ya que los estados que tienen más altos índices de inseguridad son los que menos llegada de inversión pueden registrar.

La “propagación de la violencia también genera riesgo económicos a gobiernos regionales y locales, porque **puede frenar potencialmente el crecimiento de los ingresos fiscales**”, aseguró Moody’s.

Con esto, parece que la inseguridad es el mayor riesgo para las inversiones y no las calificaciones crediticias, al menos en un primer momento y tomando en cuenta las condiciones actuales del país, pero en cualquier caso es urgente que las cosas cambien y mejore el ambiente tanto social, como económico y financiero.